

"A mayor conocimiento, mayor discernimiento"

Jorge Vásquez
 Coach UC
 @Jv.coach.uc

“**A MAYOR CONOCIMIENTO, MAYOR DISCERNIMIENTO**” (de los hechos, situaciones, condiciones, personas y de uno mismo) para un mejor discernimiento, con el fin de elegir a consciencia y mejor E.R.B.C.) La palabra **CONOCIMIENTO**, desde la etimología, prefijo Gnosis es una palabra griega que significa "conocimiento". Además, el término se deriva de la palabra griega philéo que significa "yo amo" y de la palabra griega sophia que significa "sabiduría o ciencia". Desde la semántica enuncia **amar el saber**, el ejercicio propio del hombre. Como una definición **es la capacidad que tiene el ser humano** para identificar, observar

y analizar lo que sucede en la realidad y lo utiliza para su beneficio. También **es una capacidad para recibir, recordar, comprender y usar la información recogida por los sentidos**. Podemos decir que tiene como sinónimos, comprensión, entendimiento, inteligencia, razón. Según la escuela británica de investigación de conocimiento humano, plantea doce tipos de conocimiento, clasificados en conocimiento personal y el compartido. El conocimiento personal se refiere a la información, las experiencias y las creencias que son únicas para cada uno. El conocimiento compartido son las ideas y los conceptos que se transmiten y se entienden dentro de una comunidad. Desde el Conocimiento Compartido, el Científico y se obtiene a través de métodos



científicos: observación, experimentación, análisis y verificación de datos. El **Empírico**, se refiere al conocimiento adquirido a través de la observación, la experiencia personal y el sentido común. **Filosófico**, se refiere a la comprensión de la realidad a través de la reflexión y el razonamiento. Abarca las cuestiones fundamentales de la existencia, el conocimiento, los valores y la ética. Público, se basa en datos abiertos y está disponible para cualquiera que tenga acceso a

ellos. Se respalda por la investigación y evidencias verificables. Lógico, Incluye ideas, principios y argumentos que tienen una estructura coherente y razonada. **Matemático**, es la comprensión de principios, conceptos y relaciones que rigen estructuras y propiedades matemáticas. **Semántico**, este tipo de conocimiento se basa en la cognición de palabras, es decir, requiere entender sus significados y formas de usarlas en diferentes contextos. Permite aprender idiomas, construir una comunicación efectiva y entender textos complejos. **El Conocimiento personal** revela una profundidad de la realidad y como nos afecta y que es trascendental a la hora de tomar decisiones. El **Conocimiento Emocional, es la fuerza de las decisiones de nuestras vidas**. Se basa

en la gestión y comprensión de las emociones, así que es intangible y subjetivo. La inteligencia emocional ayuda a evaluar situaciones, considerando tanto los aspectos racionales como los emocionales. Como resultado, se establecen relaciones saludables y se toman decisiones ponderadas. **Intuitivo**, permite entender el mundo sin necesidad de buscar explicaciones lógicas o racionales. El conocimiento **Privado** se basa en experiencias individuales, pensamientos íntimos y emociones subjetivas de una persona. **Directo** suele ser la información adquirida de manera inmediata. Y el Indirecto es por otras personas, libros, investigaciones etc. ¿Cuál o cuáles tipos de conocimiento tienes tú? **"A MAYOR CONOCIMIENTO, MAYOR DISCERNIMIENTO"**.